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de tráfico de drogas 
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 En medio de la lluvia, rescatan con vida a Spay y Spike, los perros que cayeron al socavón en Santa María Zacatepec. Foto: Hilda Ríos/Agencia Enfoque
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 Elementos de Protección Civil y Bomberos rescataron a los perritos “Spay” y “Spike”
 Son cerca de 40 viviendas y 35 terrenos de cultivo los afectados, señalan pobladores
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Materiales textiles tan comunes 
y de uso diario, como la mezc-
lilla, podrían ser utilizados en 
sistemas que aprovechan la en-
ergía solar y así incrementar su 

futuro el vidrio o el sustrato de 
una celda solar podría ser me-

-
ta saber qué material absorbe 
más energía térmica, por lo que 
investigadores de la Facultad 
de Ciencias Físico Matemáticas 

-

tergal, paladín, gabardina liv-
erpool, popelina y denim, en 

La doctora Areli Montes 

expone que cuando la radia-

esta será dispersada, absor-
-

los textiles, en diferentes horas 
y épocas del año, las muestras 

-
cie plana y se expusieron al sol 
por 10 minutos, para después 

-
mica a lo largo de aproximada-

Igualmente, los académi-
cos utilizaron el modelo de ir-
radiancia espectral 

permite estimar la 

pasa a través de la 

-
izontal en alguna 
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INVESTIGADORES BUAP ESTUDIAN 
EL USO DE TEXTILES EN SISTEMAS 
DE CAPTACIÓN DE LUZ SOLAR

Calculan los índices de absorción y 
reflexión de diferentes telas

En general, los resultados 
-

valores pequeños por medio 
del método empleado, donde 

mayor en casi todos 

que estos mate-
riales textiles son 
buenos para re-

solar sugiere su 

sistemas que aprovechen la ra-

pueda ser canalizada a dichos 

De acuerdo con la teoría de 

los materiales de color oscuro 

que los claros; sin embargo, 
los investigadores comprobar-
on que esto no sucede en to-

negro fue menor al obtenido 

No sin problemas, pero los comités municipales y 

distritales locales empezaron a entregar constancias 

de mayoría a los ganadores del domingo pasado.

Mientras tanto, el gobernador Luis Miguel Bar-

bosa lamentó que se hayan registrado 14 casos 

violentos por temas electorales, y advirtió que su 

administración presentará denuncias penales contra 

los responsables de la quema de urnas.

Precisó que la administración estatal cuenta con información de 

los personajes que incurrieron en delitos electorales por la quema 

de urnas. “Sabemos quiénes son y presentaremos denuncias pena-

les en cada caso, porque son delitos electorales, no nos vamos a 

esperar que alguien lo haga, no. Aquí en Puebla hay que cumplir 

con la ley”, insistió.

Barbosa Huerta enfatizó que estos conflictos no generaron ningún 

deceso y reconoció que el proceso está transitando de manera pacífica 

en la mayor parte del estado. De acuerdo a la información oficial 

hubo conflictos en 14 municipios y un distrito, el 20, donde el Insti-

tuto Electoral del Estado atraerá el cómputo de manera supletoria.

Pidió apoyar a la autoridad electoral para terminar este proceso 

de conteo.

De manera pacífica habitantes del municipio de 

Ahuehuetitla se ubicaron afuera de las instala-

ciones del Instituto Electoral del Estado para 

exigir que respeten su decisión de elegir a 

Adán Seth Calixto Guerra como presidente 

municipal al obtener 372 votos, aún sin estar 

registrado por algún partido, es un caso único 

e n todo el estado de Puebla.

De acuerdo con los simpatizantes de Calixto Guerra, la autoridad 

electoral nunca previó una situación de esta magnitud y mucho 

menos que la ciudadanía eligiera libremente a un candidato sin 

registro ya que desde el principio el IEE se lo negó.

“En la parte inferior de la boleta viene la opción de escribir el nombre 

de otra persona que no estuviera registrada por algún partido, 

situación que no tenía contemplada el IEE”, expresaron.

El ganador electo en esta contienda en Ahuehuetitla señaló que de 

acuerdo con la Constitución es un derecho votar y ser votado, así 

como también lo estipula el código electoral y el pasado domingo 

la ciudadanía emitió el voto a su favor.

Sin contar con ningún representante en la mesa del conteo de votos 

ganó por 28 votos frente al segundo lugar que obtuvo 344, esto a 

pesar de que le fueron anulados 70 votos al no estar correctamente 

escrito su nombre. 

Caso único que pone contra la pared a la autoridad electoral.

Por la vía plurinominal regresan a la Cámara de Dipu-

tados la dirigente estatal del PAN, Genoveva Huerta, y l a 

ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá 

Ruiz, por el PRI. Por Morena se reeligen 

Ignacio Mier Velazco y a Julieta Vences 

Valencia, por el PRI el oaxaqueño Javier 

Casique, y Lázaro Jiménez Aquino.

De acuerdo con la votación Morena tiene derecho 

a 16 diputaciones plurinominales en la cuarta 

circunscripción que representa a Puebla, Morelos, Guerrero, Tlax-

cala y Ciudad de México. Ignacio Mier, actual coordinador de la 

bancada morenista, ocupa la tercera posición y tiene asegurada 

su reelección. Vences Valencia fue postulada por representación 

proporcional en el sitio 8, y también se reelige.

El PAN tendrá 8 diputaciones plurinominales, pero Huerta Villegas 

es la única poblana que llegaría a la Cámara. En la cuarta circuns-

cripción el PRI tendrá siete plurinominales, y al ir en la sexta posición 

accederá Blanca Alcalá Ruiz. En la posición 5 está Lázaro Jiménez 

Aquino, subsecretario en la gestión de Mario Marín.

En la circunscripción 5 llegaría a la Cámara de Diputados el oaxaqueño 

Javier Casique Zárate, actual diputado local plurinominal de Puebla.

El Instituto Nacional Electoral concluyó los cómpu

tos distritales y confirmó que la coalición Juntos 

Hacemos Historia tendrá 11 diputaciones federa-

les de Puebla y Va por México cuatro. En sesión 

pública virtual se informó que los cómputos se 

realizaron sin contratiempos ni incidentes y los resul-

tados ya se encuentran en el portal de internet del INE.

La alianza de Morena, PT y PVEM ganó las diputaciones 

de Huauchinango (distrito I); Zacatlán (II); Teziutlán (III); Ajalpan (IV); 

San Martín Texmelucan (V); el VI de Puebla capital; Tepeaca (VII); 

Ciudad Serdán (VIII); Atlixco (XIII); Acatlán (XIV) y Tehuacán (XV).

La coalición PAN, PRI y PRD obtuvo el triunfo en los distritos 

IX, XI y XII de Puebla capital y el X de Cholula, todos ellos mili-

tantes panistas.

d a de Dipu-

a Huerta, y l a 

a Alcalá 
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pu
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se 

resul-

el INE.
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BIDEN ASEGURA QUE EE.UU. 
DONARÁ VACUNAS ANTICOVID 
A CAMBIO DE NADA
Joe Biden anunció formalmente la compra y donación por parte 
de EE.UU. de 500 millones de vacunas a la farmacéutica Pfizer

MURIÓ GEORGE, EL MONO 
ESTRELLA DE TIKTOK
Pese a que todo parecía marchar con normalidad, 
George tuvo complicaciones con la anestesia y 
permaneció grave durante varios días

CON APLAUSOS DE AYER, 
MADRID ME DIJO QUE ERA SUYO: 
PLÁCIDO DOMINGO
El tenor Plácido Domingo se refirió a los más de cinco 
minutos de aplausos con los que fue recibido en el 
Auditorio Nacional de Madrid

La Fiscalía General de la República investigará la campaña 
de propaganda impulsada por el Partido Verde Ecologista de 
México a través de “influencers”

FGR INVESTIGA CAMPAÑA DE 
PROPAGANDA DEL PARTIDO VERDE 
A TRAVÉS DE “INFLUENCERS”
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DEL REPORTERO

NIÑOS DE 5 
A 11 AÑOS SE 
ENCUENTRAN EN 
CONDICIÓN DE 
TRABAJO INFANTIL
La Encuesta Nacional de Trabajo In-
fantil del Instituto Nacional de Esta-
dística y Geografía (INEGI), estimó 
que 3.3 millones de niñas, niños y 
adolescentes están ocupados en for-
mas de trabajo prohibidas, cifra que 
representa 11.5 por ciento de la po-
blación de 5 a 17 años.

Del total de niñas, niños y ado-
lescentes en condición de trabajo 
infantil, 1.8 millones se desempeñan 
en una ocupación no permitida, 262 
mil realizan alguna ocupación no 
permitida y quehaceres domésticos 
en condiciones no adecuadas y 1.3 
millones realizan exclusivamente 
quehaceres domésticos en condicio-
nes no adecuadas.

De los 3.3 millones de menores 
de 5 a 17 años en situación de tra-
bajo infantil, 61 por ciento (2 millo-
nes) son hombres y 39% (1.3 millo-
nes) son mujeres.

La tasa de trabajo infantil por 
sexo muestra que 13.6 por ciento de 
los hombres está en esta situación y 
el porcentaje de mujeres es de 9.2 
por ciento.

Cabe mencionar que la Organiza-
ción Internacional del Trabajo (OIT) 
instituyó el 12 de junio como el Día 
mundial contra el trabajo infantil.

Con ello, se busca exponer los 
riesgos en los que se encuentran las 
niñas, niños y adolescentes que rea-
lizan algún tipo de trabajo infantil.  
           ALMA MÉNDEZ

Habrá denuncias penales contra responsables de desmanes electorales en Puebla

Los Jenkins de Landa volvieron a dar noticia, pero no de inversio-

nes y obras para beneficio de Puebla, lo cual es su objetivo, sino 

de nota roja.

Una nueva orden de aprehensión se liberó contra los integrantes de 

la familia, derivadas de la investigación por una donación irregular 

de más de 14 mil millones de pesos que se hizo en 2014, la cual está 

tipificada como desfalco.

El 4 de junio, un juez de control de la ciudad de Puebla emitió 

una orden de aprehensión contra Elodia Sofía de Landa de 

Jenkins; Roberto, María Elodia, Margarita y Juan Carlos Jen-

kins de Landa; Elodia Sofía de Landa Irizar de Jenkins y Juan 

Guillermo Eustace Jenkins.

Esta se suma a la que el 16 de marzo fue concedida por un juez de 

control federal en la Ciudad de México, la cual tiene efectos para 

ponerlos a disposición de la autoridad judicial por la comisión del 

delito de lavado de dinero.

A pesar de las ordenes, ninguno de los integrantes de la familia 

Jenkins de Landa ha sido extraditado desde Estados Unidos, a pesar 

de la presión del gobernador Miguel Barbosa.

Firmada desde Jalisco, ayer llegó un comunicado en el que se explica 

que “la Fundación Mary Street Jenkins ha mantenido sus actividades 

y sus operaciones, en congruencia con la vocación de su fundador 

Don Guillermo Oscar Jenkins. Por ello, impulsa a muy diversas 

instituciones del sector educativo, de salud, deportivo, y cultural, 

así como a cientos de proyectos en beneficio del desarrollo integral 

de las comunidades.

“Desde 1954 y hasta 2021, la Fundación Jenkins ha apoyado de 

manera directa e indirecta, múltiples proyectos por más de 8,500 

millones de pesos.

 “El trabajo de la Fundación ha sido principalmente activo en materia 

educativa, con instituciones como la Universidad de Las Américas 

Puebla (UDLAP), el Colegio Americano Puebla, la UPAEP, la Univer-

sidad Anáhuac, la Universidad Iberoamericana, la Universidad La 

Salle, el Colegio Americano de la Ciudad de México ASF, y numerosas 

universidades autónomas, en diversos estados de la República, así 

como el impulso a becas, de miles de estudiantes en distintos niveles. 

“Un ejemplo exitoso es el proyecto realizado en colaboración con el 

Gobierno de los Estados Unidos, para el intercambio de estudian-

tes entre ambas naciones llamado “100,000 Thousand Strong in 

the Americas”. Asimismo, la Fundación se siente especialmente 

orgullosa de la Beca Jenkins del Toro, en alianza con el afamado 

director mexicano Guillermo del Toro.

“El sector cultural ha sido motivo de especial atención, en proyectos 

como el rescate del Centro Histórico de la Ciudad de México y el 

de Puebla de los Ángeles; así como la construcción del Centro de 

Convenciones de la capital poblana y la reconversión de la antigua 

cementera, para albergar al archivo municipal de Puebla. 

“Cabe mencionar la estrecha relación que mantiene la Fundación 

Jenkins con el Museo del Palacio de Bellas Artes, siendo co-edi-

tores de las publicaciones de todas las exhibiciones, nacionales e 

internacionales, que se han presentado desde el 2014.

“El desarrollo del deporte, es un tema que la Fundación Jenkins 

apoya a través de los Clubes Alpha en Puebla, los cuales atienden 

hoy en día a más veinte mil usuarios.

“La asistencia a grupos vulnerables y las causas de carácter social, 

fue uno de los claros legados de Don Guillermo Oscar Jenkins. Por 

ello, apoyamos a damnificados impactados por diversas catástrofes 

en distintos estados del país.

“Sobresale el caso de la reconstrucción de templos y viviendas 

afectados por el sismo del 2017, a quienes destinamos más de 50 

millones de pesos en el estado de Puebla. Durante 2020, la Funda-

ción Jenkins realizó donativos por más de 66 millones de pesos, 

en solidaridad con grupos vulnerables severamente afectados por 

la pandemia de COVID 19.

“La Cruz Roja Mexicana y el Instituto Nacional de Enfermedades 

Respiratorias (INER), recibieron 38.5 millones de pesos para for-

talecer la capacidad de atención a miles de pacientes de COVID 

19 a través de la adquisición de 40 ventiladores de alta capacidad 

instalados en la unidad móvil de terapia intensiva, mismos que 

salvaron cientos de vidas.

“Asimismo, la Fundación Jenkins hospedó al personal médico y 

hospitalario de Puebla, quienes estuvieron en la primera línea de 

batalla contra el COVID-19 por 8 meses consecutivos en más de 

300 cuartos de los hoteles Fiesta Inn y Best Western, sin arriesgar 

a sus familias y seres cercanos. 

“De manera complementaria, destinó más de 5.3 millones de pesos 

para instituciones como el Fondo DespensaMx, que benefició a 

miles de familias que perdieron sus ingresos por la pandemia.

“Hoy en día, la Fundación Jenkins continúa con el compromiso de 

contribuir al desarrollo nacional, con éstas y muchas otras acciones, 

que reiteran su compromiso con México y los mexicanos, siempre 

leal a los principios que la han guiado por más de siete décadas”.

Hasta ahí su informe, que justifica su funcionamiento, pero ellos 

no explican porque sacaron el dinero de la Fundación de Puebla y 

dejaron de manejarlo aquí, como lo estableció su primer patrono, 

por lo cual, se dice, están cometiendo un delito.

El gobernador Barbosa ha señalado que en el supuesto desfalco no 

solamente participaron los integrantes de la familia Jenkins, sino 

también políticos, por lo que el 20 de mayo señaló directamente a 

Rafael Moreno Valle de haber sido quien permitió esto.

“El mecanismo que se empleó para dejar a la Fundación Jenkins sin 

recursos se permitió por el gobierno de Moreno Valle. Estamos muy 

pendientes de esto”, precisó y prometió seguir la investigación penal.

En mayo, un juez ordenó un embargo a los integrantes de la familia, 

para incautar bienes inmuebles y cuentas bancarias que permitan 

resarcir el supuesto desfalco. Los Jenkins de Landa rechazaron que 

el embargo ordenado pueda causar ejecutoria y aseguró que se trata 

de una medida ilegal porque excede su competencia.

“Como institución que respeta y promueve el Estado de Derecho 

en nuestro país, puntualiza que es nula la actuación de un juzgado 

de la Ciudad de México que habría ordenado un supuesto embargo 

en contra de esta Fundación”, expusieron en el comunicado donde 

presumen sus aportaciones.

Sólo que ahora quien ordena su aprehensión es un juez poblano y 

de eso no han respondido nada.

El pleito legal del gobierno de Puebla con los Jenkins de Landa 

continuará.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

El gobernador Miguel Barbosa 
Huerta lamentó que se hayan 
registrado 14 casos violentos 
por temas electorales, y ad-
virtió que su administración 
presentará denuncias penales 
contra los responsables de la 
quema de urnas. 

El titular del Poder Ejecutivo 
aseguró que la administración 
estatal ya cuenta con informa-
ción de los personajes que in-
currieron en delitos electorales 
por la quema de urnas. 

“Sabemos quienes son, y 
presentaremos denuncias pe-
nales en cada caso, porque 
son delitos electorales, no nos 
vamos a esperar que alguien 
lo haga, no. Aquí en Puebla 
hay que cumplir con la Ley”, 

dijo en rueda de prensa. 
Barbosa Huerta enfatizó 

-
raron ningún deceso, y reco-
noció que el proceso está tran-

la mayor parte del estado. 
Comentó que, de acuerdo a 

la información con la que cuen-
-

cipios donde el Instituto Electo-
ral del Estado (IEE) atraerá el 
cómputo de manera supletoria. 

“Hubo muchos incidentes 
pero afortunadamente no llega-
ron a ningún hecho de sangre 
complicado, no tenemos ningún 
muerto, y eso es un asunto que 
hay que destacar, la jornada 
está transitando limpia, las pa-
siones rebasan y yo lamento 

profundamente que haya ha-
bido diferentes incidentes que 
provocaron en 14 casos de mu-
nicipios, atraer el cómputo hacia 
el Instituto Electoral del Estado 
de manera supletorio y también 
en el caso del distrito 20 de Pue-
bla, por acciones de protestas, 
y respecto de 6 municipios que 
hubo quema de urnas, lo mismo 

fueron acciones equivocadas de 
parte de contendiente que re-
basaron el comportamiento que 
deben de tener”, dijo. 

Agregó que se debe apoyar 
a la autoridad electoral para 
poder terminar este proceso 
de conteo, por lo que evitó dar 
una postura en contra. 

   SILVINO CUATE
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EL AMPI PODRÍA LLEGAR EN 
3 MESES A UN REPUNTE 
DEL 50 POR CIENTO EN 
ARRENDAMIENTO

CANAGYM pide que el 
titular del deporte lo 
promueva y que genere 
una derrama económica
El presidente de la Cámara Nacional de Gim-
nasios y Clubes Deportivos (Canagym), Sergio 
Angelo Ávila, aseguró que el nuevo titular del 
Instituto Municipal del Deporte, no solo debe de 

debe promover el deporte y generar una derra-
ma económica derivado de este sector.

Aseguró que dicha situación se viene arras-

personas con renombre, pero no saben admin-
istrar ni aprovechar el recurso y los espacios 
para promover el deporte.

“Hemos visto en el instituto durante 
muchos años, de una forma muy parcializada, 
solamente enfocada al atleta cuando creo que 
el área del deporte en Puebla lo que debe hacer 
es promover el deporte, generar una derrama 
económica derivado de este sector y es una de 
las cosas que les ha faltado a todos directores 
del instituto”, aseguró.

Finalmente mencionó que esperan que 
pronto se puedan reunir con el virtual ganador 
a la presidencia municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera, para poder hacerle propuestas a traba-
jar de la mano.  ALMA MÉNDEZ

Canaco esperan que para el 
Día del Padre haya ventas 
del 15 al 20 por ciento

Sindemex pide inclusión 
a Lalo Rivera al integrar 
su plan de gobierno
El presidente del Sindicato de Empresarios Mex-
icanos (SINDEMEX), Sergio Curro y Martínez, le 
solicitó al futuro presidente municipal de Pueb-
la, Eduardo Rivera Pérez, que una vez que esté 
al frente de su administración consolide su plan 
municipal de desarrollo, para dar pie a la plural-
idad y no deje su proyecto a una fuerza política 
o grupo empresarial.

Además, le sugirió mantener el diálogo con 
las autoridades y los poderes del Estado para 
generar condiciones de competitividad en Puebla.

-
ostrado que al sumar a partidos políticos que 
antes eran adversarios puede construir la uni-
dad en pro del desarrollo de la sexta ciudad 
más importante del país.

“Tiene canales de interlocución con el 
gobernador de Puebla, en contraste con su an-
tecesora Claudia Rivera que rompió los puentes 
de la autoridad Estatal le tendió y cuenta con 
la experiencia para gobernar la ciudad, la cual 
conoce al haber sido mandatario” acotó.

Finalmente, el empresario sugirió a la al-
caldesa con licencia, Claudia Rivera Vivanco, 
construir un proceso de entrega -recepción con 
transparencia con su sucesor Eduardo Rivera 
Pérez, donde además reconoció la civilidad de 
Claudia Rivera para respetar los resultados de la 
elección, aun cuando su campaña fue errática.

 ALMA MÉNDEZ

La Cámara de Comercio Servicios y Turismo 
(CANACO) capítulo Puebla, aseguró que 
durante todo el mes de junio se realizarán 
promociones para celebrar al rey de la fa-
milia y el día más fuerte para la venta será 
el domingo 20 de junio, donde esperan ten-
er una venta del 15 al 20 por ciento.

En entrevista para Lo de Hoy, el pres-
idente, Marco Antonio Prósperi Calderón, 
dijo que una vez que pasó la elección, 
los comercios incrementarán su publici-

dad para celebrar el Día del Padre.
Dijo que los rubros que iniciarán su 

trabajo de promoción para darle un re-
galo a papá son los giros de regalos, 
bebidas, artículos para caballero, re-
lojes, corbatas, entre otros.

En cuanto al 20 de junio, serán los 
restaurantes para salir a festejar, en un 
desayuno, comida o cena, pues es una 
temporada corta, no como la del día de 
la madre, pero que va creciendo y esto 

dará un jalón a la reactivación económi-
ca que se necesita en la entidad.

Para concluir, mencionó que una vez 
que termine la temporada del padre 
viene la de vacaciones, la cual tendrá 
que trabajar arduamente, debido al 
cierre del zócalo, pues se debe poner 
un orden y que hasta el momento es el 
“Talón de Aquiles”, de todo el comercio 
del centro histórico pero que se deberá 
salir adelante.  ALMA MÉNDEZ

Prósperi Calderón, dijo que una vez que pasó la elección, los comercios incrementarán su publicidad para celebrar el Día del Padre. FOTO: 

La Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios 
(AMPI), dio a conocer que 
en tres meses podrían llegar 
al 50 por ciento de repunte 
en arrendamiento por es-
tudiantes universitarios que 
ya empiezan a regresar a 
clases presenciales.

En entrevista para Lo de 
Hoy, la presidenta en Puebla, 
Maricela Rodríguez Pereyra, 
mencionó que, si bien el es-
fuerzo será titánico, debido a 
que durante más de un año 
se presentó una baja del 98 
por ciento, en el rubro de ar-
rendamiento a estudiantes 
donde la mayoría ofrecerá 
ofertas.

Ante la aparición de tan-
tas ofertas Rodríguez Perey-
ra, sugirió acercarse a per-
sonas establecidas y espe-
cialistas, debido a que alertó 
que existe una red que se 
anuncia por redes sociales 
con viviendas que sirven de 
gancho para defraudar a los 
estudiantes, contó que la 
manera de operar de estos 
defraudadores que es sub-
en fotografías, piden se les 
depositen anticipos y pos-
teriormente cuando los de-
fraudados se dan cuenta de 
la situación, no tienen dónde 
localizarlos, por lo que ex-
hortó a tener precaución y 
a evitar este tipo de situa-

ciones ante la necesidad de 
rentar un espacio.

Finalmente, mencionó 
que, ante el regreso a clases 
de los universitarios, el 
AMPI, llevará a cabo diver-
sas estrategias con arren-

dadores, así como con las 
mismas universidades, para 
que los estudiantes no ten-
gan mayor problema de pod-
er encontrar un lugar seguro 
para rentar. 

             ALMA MÉNDEZ
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Se registran 33 
nuevos enfermos 
La Secretaría de Salud registró 33 
nuevos enfermos de Coronavirus, en 
comparación con los datos de ayer son 
7 casos menos, también se contabili-
zaron 7 defunciones, actualmente hay 
86 mil 547 acumulados y 12 mil 532 
defunciones. 

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que hay 80 casos 
activos distribuidos en 18 municipios, 
además se tienen registrados 155 paci-
entes hospitalizados, 35 están graves. 

 En cuanto al desglose de hospi-
talizados por unidad médica, Martínez 
García señaló que en los hospitales de 
la Secretaría son atendidos 59 pacien-
tes; Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), 50; nosocomios privados, 20; 
ISSSTEP, 12; ISSSTE, 10; mientras que 
los hospitales Militar Regional y Univer-
sitario reportan dos internos cada uno.

En su turno, la titular de la Secretaría 
de Gobernación (Segob), Ana Lucia Hill 
Mayoral, informó que se mantienen 
los 5 reos contagiados que están en el 
Centro de Internamiento Especializado 
para Adolescentes (CIEPA). Mientras 
que 6 son dados de alta.  SILVINO CUATE

Anuncia Arquidiócesis 
la muerte del 
sacerdote Antonio 
Espinosa por Covid-19
La Arquidiócesis de Puebla, dio a co-
nocer el fallecimiento del sacerdote, 
José Antonio Espinosa Sánchez, por 
Covid-19. Se informó que destacó 
como párroco de Rancho Nuevo en 
Ciudad Serdán; Santiago y San Simón 
apóstoles, en Domingo Arenas; y en 
San Gregorio Zacapechpan.

Además de que ingresó al Semina-
rio, Palafoxiano el 3 de septiembre de 
1970 y recibió el sacramento del or-
den sacerdotal, de manos de Rosendo 
Huesca Pacheco, el 20 de abril de 1986.

La Arquidiócesis expresó sus con-
dolencias a sus familiares y a quienes 
fueron sus feligreses; asimismo, ele-
varon sus oraciones por los años de 
servicio y entrega a su Iglesia. 

Cabe mencionar que con el pres-
bítero Antonio Espinosa, ya son 18 
párrocos que han fallecido por SARS-
CoV-2.  ALMA MÉNDEZ

Trabajadores de la 
salud mantendrán su 
contrato 
El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García informó que mil 650 
trabajadores del sector Salud que 
ingresaron a nosocomios del Pueb-
la para la atención de pacientes con 
Covid-19 mantendrán su contrato. 

El funcionario estatal reconoció que 
los trabajadores representan una gran 
ayuda en los hospitales, donde hay 
un abasto del 94% de medicinas del 
cuadro básico y de especialidades.  

Por otra parte, comentó que en los 
56 municipios de la zona suroriente del 
estado donde se realiza la jornada de 
vacunación anticovid-19, indicó que se 
han aplicado 84 mil 879 dosis a perso-
nas de 40 años en adelante, así como 
a embarazadas.   SILVINO CUATE

genera pérdida de cultivos 
HABIENTES DE JUAN 
C. BONILLA TEMEN 
PERDER SU INVERSION
Maria Guadalupe Yagüe Lorenzo, 
habitante de Santa María Zacatepec 
de la junta auxiliar de Juan C. Bonilla 
perdió sus cultivos, ya que la media 
hectárea que sembró fue acordonada 
por autoridades estatales a raíz del 
socavón. 

Yagüe Lorenzo comentó que para 
la siembra invirtieron más de 8 mil 
pesos, y lo que se iba a obtener estaría 
destinado para su familia. 

"Ya sembramos y todo, pero como 
vamos viendo que van acordonado 
también somos afectados a que nos 
cierren ahí para poder entrar (...) el 
cultivos es para sostén del hogar para 
nuestra familias", declaró en entrevista. 

Dijo que, a pesar de la visita del 
gobernador Miguel Barbosa Huerta 
no recibieron una respuesta favora-
ble que les dé certeza de recuperar 
lo invertido. 

Entre las explicaciones que plan-
tean los habitantes es que, el socavón 

se formó porque anteriormente había 
un jagüey en el punto, así lo consideró 
Candelario Bonilla, vecino de la zona. 

"Ahí salí el agua la compuerta, eso 
es lo que nos contaban mis abuelos. Y 
el socavón salio de la nada", así dijo. 

Luisa García Aguas dijo que son 35 
predios afectados por el socavón, por 
ello exigen a las autoridades estatales 
que los ayuden a recuperar parte de 
su información. 

"Ahora estamos pidiéndole al señor 
gobernador que nos ayude sobre las 
cosechas perdidas, que ese era nuestro 
porvenir para pasarla en el año que 
viene", dijo. 

García Agua comentó que la cifra 
invertida asciende a más de 8 mil pesos 
en la compra se semilla, fertilizantes, 
arado y mano de obra. 

Dijo que en un primer acercamiento 
con las autoridades les dijeron que si 
les brindarán ayuda económica por los 
daños, y recuperar parte de lo dañado. 

"Pedimos la pérdida de nuestra 
cosecha (...) dice que es una vena del 
Popocatépetl y esa vena la agarraba 
bonafont y ahorita como fue el cierre el 
agua tuvo que salir", dijo.  SILVINO CUATE

SOCAVÓN
Grietas, agua potable en color oscuro 
y perdida de cultivos son algunas de 
las afectaciones que generó el socavón 
de Santa María Zacatepec junta auxiliar 
del municipio de Juan C. Bonilla.

En un recorrido realizado por lo de 
Hoy noticias, se observó que el lugar 
donde se presentó este fenómeno se 
ha convertido en un punto turista, ya 
que, desde la llegada, todas las vivien-
das tienen letreros de estacionamiento 
con un costo de 15 pesos. 

Mientras que, vecinos de esta de-
marcación han aprovechado para ins-
talar puestos de ventas, entre los pro-
ductos que se ofertan son memelas, 
chicharrones, jugos y hasta cervezas. 

Los habitantes que tienen viviendas 
cerca del socavón informaron a este 
medio de comunicación que son cerca 
de 40 viviendas y 35 terrenos de culti-
vo las afectadas. Ante esta situación, 
elementos de la Guardia Nacional (GN) 
y la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) del estado de Puebla marcaron 
un perímetro de seguridad de 9 metros, 
para evitar que la gente se acerque. 

Sin embargo, el socavón ya tuvo sus 
dos primeras víctimas, se tratan de dos 
perros Spay y Sparky, quienes cayeron 
el lunes 7 de junio, y hasta este jueves 
rescatistas empezaron a tomar accio-
nes para recuperarlos. 

Esta situación, generó reclamos en 
redes sociales que se hicieron virales 
exigiendo que se rescaten, incluso al-
gunos se ofrecieron como voluntarios. 

Es importante mencionar que en el 
último informe de las autoridades es-
tatales de Puebla dieron a conocer que 
que el tamaño del socavón se mantiene 
en 126 metros en su eje mayor y 114 
metros en su eje menor, mientras que su 
profundidad es de 45 metros.

RESCATAN CON VIDA 
A SPAY Y SPIKE 
Elementos de Protección Civil (PC) y 
Bomberos rescataron con vida los pe-
rritos de nombre “Spay” y “Spike” que 
habían caído al socavón de Santa María 
Zacatepec, junta auxiliar de Juan C Bo-
nilla el lunes pasado. 

-
tter del gobierno de Puebla se informó 
que la tarde los rescatistas empezaron la 
labor para salvar a estos caninos.

“Con éxito y gracias a las labores res-
ponsables de Coordinación General de 
Protección Civil y Bomberos se logró res-
catar a los dos perritos Spay y Spike tras 
su caída en el socavón de Santa María 
Zacatepec”, se lee en la publicación. 

Una vez rescatados personal del Ins-
tituto de Bienestar Animal (IBA) de Pue-
bla realizó una valoración médica a los 
canes para conocer en el estado en que 
se encuentra, toda vez que cayeron des-
de el lunes.  SILVINO CUATE
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sumarte!

Te pusiste cubrebocas,
respetaste las medidas sanitarias
y decidiste el rumbo de Puebla.

¡Gracias por

CON 11 DIPUTACIONES 
FEDERALES, MORENA-PT 
ES MAYORÍA EN PUEBLA
Sin contratiempo y con un escenario de 
civilidad entre partidos políticos concluyó 
el cómputo distrital para diputaciones fe-
derales, siendo 11 diputaciones federales 
para la colación de Juntos Haremos His-
toria (Morena-PT), y 4 para la alianza “Va 
Por México” (PRI-PAN-PRD).

    Así lo avaló el consejero presiden-
te de la Junta Local del INE en Puebla, 
Marcos Rodríguez del Castillo, respecto al 
Proceso Electoral 2020-2021.

 Durante la exposición de datos, se ex-
plicó que de las 7 mil 867 casillas aproba-
das, 7 restantes corresponden a los votos 
recibidos de las Personas en Prisión Pre-
ventiva, siendo la Sección 00 de los siete 
distritos. 

 A nivel estatal, de los diez partidos po-
líticos, el de Morena con 32.6 por ciento 
fue de los más votados, el PAN con 18.37 
por ciento, y PRI con 15.59 por ciento, el 
resto quedó de la siguiente manera:

 PRD 2.45 por ciento
PVE 5.34 por ciento
PT 4.96 por ciento
MC 5.58 por ciento
PES 3.15 por ciento
RSP 2.27 por ciento
FXM 3.52 por ciento
 
En cuanto a los valores de partidos vo-

de la siguiente manera: 
PRI-PAN-PRD 0.55 por ciento
PAN-PRI 0.34 por ciento
PAN-PRD 0.11 por ciento
PRI-PRD 0.06 por ciento
PVE-PT-Morena 0.13 por ciento
PVE-PT 0.04 por ciento

El alcalde virtual de la capital por el 
PAN, PRI, PRD, PSI y CPP, Eduardo 
Rivera Pérez, hizo una felicitación 
pública a los candidatos de estas 
fuerzas políticas que han empezado 
a recibir su constancia de mayoría 
por parte de los órganos electora-
les, para los cargos de diputados 
locales, federales y alcaldes del in-
terior.    

 Rivera Pérez, destacó en su fe-

licitación que quienes estarán for-
mando parte de la nueva legisla-
tura del Congreso local, como de la 
Cámara de Diputados, harán que la 

-

poblana.
 El abanderado de los cinco parti-

la fecha y hora de cuando le será 

entregada su constancia, en tanto 
reiteró que sigue teniendo reunio-
nes privadas con los diferentes co-
lectivos con los que se comprometió 

 Reconoció que la entrega de 

que las autoridades electorales es-
tén realizando, toda vez la misma 
dinámica se repite para los 217 al-
caldes electos.   AURELIA NAVARRO

Avanza entrega de constancias de ganadores Avanza entrega de constancias de ganadores 
a diputados locales, federales y edilesa diputados locales, federales y ediles
Rivera Pérez, destacó en 
su felicitación que quienes 
estarán formando parte 
de la nueva legislatura del 
Congreso local

PVE-Morena 0.07 por ciento
PT-Morena 0.59 por ciento
 
“No hubo sobresaltos en el desarrollo de 

las sesiones de computo, poniendo de ejem-
plo la civilidad con la que se comportaron 

todos los representantes de partido”, citó.
 En sesión de continuidad, el Instituto 

Nacional Electoral (INE) presentó que el 
computo registra un avance importante, 
por lo que se estima concluir este ejerci-
cio para el 12 de junio.  AURELIA NAVARRO
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El IEE sigue haciendo 
entrega de constancias

Abraham Salazar de 
MC asegura que buscan 
revertir resultados con 
recuento de votos en 
Texmelucan
Paquetes electorales abiertos y violenta-
dos fueron parte de las irregularidades 
con las que se pretende violentar los re-
sultados de triunfo que obtuvo Abraham 
Salazar, por las siglas de Movimiento Ciu-
dadano (MC) a la presidencia municipal 
de San Martín Texmelucan.

 Por este escenario de anomalías, exi-
gió a las autoridades electorales a que los 
resultados se respeten ya que el realizar el 

de revertir y anular los sufragios dados a 
su favor en los comicios del seis de junio.

Anunció que buscará recurrir a las au-
toridades electorales correspondientes para 
manifestar su inconformidad, porque ade-

a las casillas llegaron boletas ya violadas.
 Acotó que los resultados fueron ya emi-

tidos por el Programa de Resultados Electo-
rales Preliminares (PREP), y estos son los 
que se deben de respetar a toda costa.

 Destacó “son diversas irregularidades 
tales como la falta de boletas reportadas 
en las actas de escrutinio y cómputo, pa-
quetes electorales abiertos y violentados, 

-
sentantes de partido, votos válidos que 

un llamado a todos los actores de esta 
contienda electoral”, cerró.

          AURELIA NAVARRO

Pese a amenazas y 
atentados, Armando Ruiz 
recibe constancia para 
gobernar Libres
El Instituto Estatal Electoral (IEE) validó 
que el municipio de Libres sea goberna-
do a partir de octubre por Morena-PT, al 
entregar la constancia de mayoría a Ar-

el conteo supletorio con 3 mil 884 votos, 

 El representante de Morena ante el 
IEE, Alfonso Bermúdez, reconoció que la 
llegada del morenista no fue sencilla ya 
que durante todo el proceso electoral fue 
sujeto de amenazas y atentados que pu-
sieron en peligro su vida.

 “No solo se tuvo como rival a otras 
candidaturas, sino en esta zona caliente, 
se tuvo que luchar y operar en contra del 
aparato de gobierno que se ha apoderado 
en el municipio de Libres, pero hoy la his-
toria cambio”, citó.

 En tanto, el representante del PAN, 
Irvig Vargas se dijo respetuoso de los re-
sultados emitidos en el PREP como en el 
cómputo supletorio, sin que eso implique 
que desista de las denuncias interpuestas 
por las irregularidades que se cometieron 
el día de la lección.

 “Para nosotros es notoria la interven-
ción de personajes ajenos a Libres, es-
taremos presentando las quejas, (…) las 

-
nas. El PAN se caracteriza por respaldar y 

  
          AURELIA NAVARRO      

Alumna Udlap acusa estafa de supuesto 
trabajador de Paola Angón, edil electa de San Pedro

Durante los dos últimos días, el 
INE concluyó con la entrega de 
actas de mayoría a las 15 fór-
mulas ganadoras a diputados fe-
derales electos, en tanto el IEE 
continúa realizando este mismo 
ejercicio, pero de forma más len-
ta al tener una entrega menor de 
actas entre diputaciones locales y 
presidencias municipales que en-
trarán en función por un periodo 

 En el ámbito federal, el primer 
distrito en haber concluido el cóm-

-

-
mado así que, 11 diputaciones fe-
derales corresponden a la colación 
de Juntos Haremos Historia (Mo-
rena-PT), y 4 para la alianza “Va 
Por México” (PRI-PAN-PRD).

    Sobre este mismo ejercicio, 
pero de orden local a cargo del 
IEE, este instituto no ha revelado 

el número de constancias entre-
gadas a diputados locales, y presi-
dentes municipales electos.

 No obstante, en un ejercicio 
de recuento, en base a los propios 
candidatos electos, el IEE ha en-

a diputados locales, por el Distrito 
-

dalupe Leal Rodríguez, con 44 mil 

-
ménez, con 58 mil 145 votos. 

a ediles, apenas se han entregado 
las actas a 13 abanderados, como: 
Paola Elizabeth Angón Silva, por 
San Pedro Cholula, por PRI-PAN-

Filomeno Sarmiento Torres, 
-

día de Chalchicomula de Sesma, 

Atlixco, con Ariadna Ayala, de Mo-

Angélica Alvarado de Morena-PT 

por Tecamachalco, Ignacio Mier Ba-
ñuelos Morena-PT, siendo el presi-
dente más votado en la región.

En Teteles de Ávila Castillo, 
Mario Alberto Castro Jiménez, por 

-
xcatlán, con Camerino Montalvo 

-

Ángel Amador Baez de PT-Morena 

Por Chignahuapan con Loren-
zo Rivera Nava, de PAN-PRI-PRD-

-

Cholula, Edmundo Tlatehui Per-

miércoles su constancia de ma-
yoría como presidente municipal 
electa de Tilapa.  AURELIA NAVARRO

De los 217 
candidatos 
electos a ediles,
apenas se han 
entregado 
las actas a 13
abanderados, 
como: Paola
Elizabeth
Angón Silva, 
por San Pedro
Cholula, por 
PRI-PAN-PRD,
con 20 mil 956 
votos.

Martina, estudiante de la Universidad de 
la Américas Puebla (UDLAP) pidió a la 
presidenta electa por San Pedro Cholu-
la, Paola Angón su apoyo para evitar que 

más personas como a ella, a quien bajo a 
-

jo varias cantidades de dinero.
 La estudiante, quien además presenta 

una debilidad visual, narró por medio de un 
-

cía Ramírez, con quien sostenía una relación 
-

dose pasar como integrante del equipo de 
trabajo de la próxima alcaldesa de Cholula.

 Narró “personas me han llegado a de-
cir que con este hombre corro el riesgo 
de ser vendida por cosas ilegales, por eso 

hoy decido alzar la voz. Espero que ella 
me pueda apoyar y sostener en esto”.

 La afectada de origen italino recono-
-

mírez inició desde el pasado mes de mar-
zo, el cariño fue creciendo hasta que la 
manipulaba psicológicamente por lo que 

retiros bancarios a su nombre. 
Mismos que él reportaba, con la suma 

en repetidas ocasiones, por lo que hizo 
un llamado a la panista Paola Angón para 
que atienda la conducta de este sujeto 
y si es que en verdad forma parte de su 
equipo de gobierno, para actuar legal-
mente contra él.  AURELIA NAVARRO

La afectada de origen italino Martina, estudiante de la Universidad 
de la Américas Puebla. FOTO: 
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LA FATIGA causada por 
las reunio-

nes virtuales va en aumento y puede da-
ñar el ánimo de los trabajadores. A con-
tinuación presentamos algunas formas de 
crear una sensación de cercanía cuando 
las personas están físicamente lejos. 

-
miento y del trabajo remoto, hace un año, 
la dependencia de las plataformas digi-
tales ha aumentado exponencialmente. 
Por ejemplo, los ingresos de Zoom Video 
Communications en 2020 fueron de 622.7 
millones de dólares, 88 por ciento más que 
el año anterior. 

las plataformas de videoconferencias, los 
efectos psicológicos de la “fatiga de Zoom” 
pueden ser perjudiciales, como se explica 
en un estudio publicado en febrero en la 
revista Technology, Mind and Behavior, en 

-
cipales del agotamiento provocado por las 
teleconferencias. 

Susan McPherson, gurú y consultora de 
comunicación, nos dice cómo aprovechar 
al máximo las plataformas de conferen-
cias digitales en el siguiente extracto de su 
nuevo libro, The Lost Art of Connecting (El 
arte perdido de conectar, sin traducción al 
castellano, McGraw-Hill, marzo). 

En un momento en el que las personas 
se sienten tan desconectadas entre sí, el 
consejo de McPherson es esencial para fo-
mentar las relaciones laborales. *** Fran 
Hauser es inversionista y asesora en em-
presas de reciente creación. 

Al haber trabajado como presidenta del 
área digital del Grupo de Estilo y Entreteni-

y defensora de las mujeres en los nego-

virtuales sean un poco más personales e 
íntimas, Hauser recomienda iniciar la re-
unión dando seguimiento a algo que al-
guien dijo en la reunión anterior.

 Por ejemplo: “¿Cómo salió aquella ne-
gociación con el cliente, Susan?” O, si no 
se trata de una reunión recurrente, ve si 
puedes encontrar algo más que preguntar 
al inicio de la reunión. 

¿Se realizó algún evento local donde 
vive esa persona y sobre el cual le puedas 
preguntar? Hauser señala que todos noso-
tros, sin importar el cargo que ocupemos 
o la naturaleza de nuestra relación de ne-
gocios, necesitamos sentirnos vistos y psi-
cológicamente seguros. Hauser me indicó 
que, para ella, esto es extremadamente 
importante. 

De hecho, en 2016 Google llevó a cabo 
una investigación para descubrir qué era lo 
que conformaba a los mejores “equipos”. 
Querían descubrir qué es lo que hace que 
los equipos sean productivos. 

Creían que descubrirían que los mejo-
res equipos eran aquellos con los miem-
bros más brillantes o cuyos integrantes 
son capaces de pensar ágilmente en situa-
ciones intensas. Sin embargo, eso no fue 
todo lo que encontraron. 

En cambio, el resultado de la investi-
gación de Google fue que los equipos más 
efectivos son aquellos que generan la ma-
yor seguridad psicológica. Cierra la puer-
ta, deja tu teléfono en otra habitación, 
coloca al perro en su canasta, deja una 
nota indicando que estás en una llamada, 
y comprométete a escuchar con toda tu 
atención. 

Cuando los miembros de los equipos se 
sienten vistos y escuchados, tienen un me-
jor desempeño. Y dado que las reuniones 
digitales o virtuales como las que se reali-
zan a través de Zoom y Hangouts pueden 

parecer más distantes y menos persona-
les, el consejo de Hauser es muy acertado: 
ofrece retroalimentación y haz saber a las 
otras personas que las estás escuchando. 
Hazlas sentir vistas y escuchadas de algu-
na forma. 

Michael Ronen, director creativo inte-
resado en el diseño de experiencias trans-
formadoras, deseaba explorar cómo crear 
intimidad digital en la época del distancia-
miento físico. 

Junto con el Colectivo Co-Reality, Ro-

Bodyssey para ver si era posible fomentar 
la cercanía y la conexión profunda mien-
tras las personas se reunían virtualmente. 

Lo que aprendió es que, para que se 
produzca una verdadera intimidad en 
línea, especialmente a través de la tec-
nología de reuniones virtuales, el núme-
ro ideal de participantes es, al parecer, 

de alrededor de seis personas. 
Ronen también descubrió que exis-

ten muchas formas de fomentar la inti-
midad digital. 

Cuando no puedes compartir el mis-
mo espacio físico, existen otros que si 
puedes compartir: el mismo estado físico 
(por ejemplo, moviéndote al mismo rit-
mo), un espacio similar (como mirar la 
luna en el exterior), saborear la misma 
comida o bebida o usar los mismos acce-
sorios o disfraces. 

En algunos casos, el uso del espacio fí-
sico de tu casa, en lugar de excluirlo como 
se hace típicamente en una llamada de 
Zoom, puede fomentar las relaciones. 

video, puedes pedirle a cada miembro de 
tu equipo que se reúna en la “sala de con-
ferencias”, para crear la sensación de es-
tar juntos. Puedes usar el mismo fondo de 

Zoom, por ejemplo. 
Los usos creativos de plataformas como 

Bodyssey revelan cuánto espacio hay para 
la innovación al conectarse digitalmente y 
cómo al crear reuniones en línea de mane-
ra cuidadosa se deja aún mucho espacio 
para la intimidad y la conexión profunda. 

APROVECHAR AL MÁXIMO 
CADA REUNIÓN 
Un día solo tiene 24 horas, sin importar 
cómo lo dividas. Sin embargo, la mayoría 
de nosotros sentimos que nuestro tiempo 
es cada vez más escaso. Aprovechar al 
máximo el tiempo de nuestras reuniones 
tiene una alta prioridad. Ya sea que hayas 
decidido asistir a la reunión a través de 
una conversación en línea con un hashtag 
o mientras bebes café, es necesario que te 
prepares con tiempo. Da pasos proactivos 
para mantener la conversación centrada y 

Cómo hacer 
de Zoom una 
alternativa algo 
más personal 



11VIERNES.11.06.2021       @diariopuntual       www.diariopuntual.com

 CUANDO NO PUEDES COMPARTIR EL 
MISMO ESPACIO FÍSICO EXISTEN OTROS 
ESPACIOS EN LOS QUE SÍ PUEDES. USAR 

EL MISMO FONDO DE ZOOM, POR EJEMPLO. 
ILUSTRACIÓN: NADIA BORMOTOVA

tampoco estamos interesados en ello! Una 
distinción clave que la mayoría de las per-
sonas pasan por alto: oír y escuchar no 
son lo mismo. 

Oír se relaciona con la vieja parte rep-
tiliana del cerebro (“¿eso que acabo de oír 
es un tigre?”). 

Oír es más rápido que ver, y es muy 
diferente de escuchar. Escuchar es el pro-
ceso mental de seleccionar cosas en las 
que centrar nuestra atención y a las cuales 

Se trata de una habilidad. ¿Has oído ha-
blar de la escucha selectiva? Como cuan-
do le pides a alguien que saque la basura, 
pero esa persona te responde: “¡No te oí!”. 

En realidad, toda la escucha es selec-
tiva: cada uno de nosotros retenemos los 
sonidos en forma distinta: cada uno de 
nosotros retiene los sonidos en forma di-
ferente. Podemos salir de la misma confe-
rencia junto con otras 500 personas con 
una interpretación muy distinta a lo que 
se expuso. 

El mecanismo de escucha de cada per-
sona es único. Los seres humanos escu-

-
nes en cuenta cómo escuchar a los demás, 
independientemente de si tu público se 
compone de una sola persona o de 1,000, 
puedes dar en el blanco en lugar de fallar 
completamente. Se trata de sintonizarte 
con tu público y con esta idea de recibir 
información. 

El Dr. Julian Treasure, experto en so-
nido y comunicaciones cuya misión es 
ayudar a las personas y organizaciones a 
escuchar mejor y crear sonidos más sa-
nos y más efectivos, incluso en el acto de 
hablar, dice: “Escuchar es la entrada a la 
comprensión. 

Es muy difícil inspirar las personas si 
no les hablas adecuadamente”. Desde lue-
go, escuchar en Zoom o en cualquier otra 

que hacerlo en la vida real. En una reu-
nión virtual, generalmente no haces más 
que mirar tu rostro y el de tus colegas o 
consumidores. 

(¿Tengo restos de comida entre los 
dientes?) Asimismo, tampoco tienes que 
estar tan atento: un rápido mensaje de 
texto, un sutil vistazo a tu correo electró-
nico; tienes a tu alcance miles de escapes 
ante una presentación aburrida. 

Añade a eso la posibilidad de que tu 
pareja, tu hijo o tu compañero de habita-
ción también trabajen desde casa, ¡y verás 
que la escucha intencionada podría con-
vertirse en un sueño inalcanzable! Por eso 
mantén tu atención, o al menos, haz que 
sea más difícil distraerte: cierra la puerta, 
deja tu teléfono celular en otra habitación, 
coloca al perro en su canasta, deja una 
nota donde indiques a los demás que es-
tás en una llamada y que no pueden inte-
rrumpirte, y comprométete a escuchar con 
toda atención. 

The Gather, Ask, Do Method for Building Mea-
ningful Business Relationships (El arte perdido 
de conectar: El método de reunir, preguntar y 
hacer para establecer relaciones de negocios 

Susan McPherson (McGraw Hill). Publicado en 
cooperación con Newsweek / Published in coo-
peration with Newsweek

Fuente: https://newsweekespanol.
com/2021/04/como-hacer-de-zoom-una-alter-
nativa-algo-mas-personal/
Publicado por: Susan McPherson @susanmcp1

adecuadamente breve. 
Recuérdate a ti mismo tu objetivo: 

¿quieres lograr una entrevista de trabajo? 
¿Quieres tener una oportunidad para ha-
blar? ¿Quieres que tu nuevo producto sea 
reseñado en los medios de comunicación? 

sabrás que has tenido éxito? Oblígate a 
responder esta pregunta. 

(¡Si no sabes la respuesta, entonces 
pregúntate por qué organizaste esa reu-
nión!) Antes de la reunión prepárate para 
enfrentar situaciones inesperadas: ¿qué 
pasa si la reunión no sale bien? ¿Qué ocu-
rre si la conversación se sale de curso? 
¿Qué puedes hacer para que retome una 
dirección productiva? 

Desde luego, no puedes llegar a una 
reunión con una mentalidad robótica y 
prescriptiva y esperar que se produzca una 
relación fructífera. 

Considera estas reuniones iniciales 
como una oportunidad para aprender y 
céntrate en la otra persona: ¿qué puedo 
aprender de ella? Como decía mi difunto 
padre: la brevedad es la clave. Quieres que 
tus interlocutores acaben pidiendo más. 

Si tu reunión, discurso de ventas o pre-
sentación está programada para durar 45 mi-
nutos, expón 30 minutos de material y ofrece 
15 minutos de preguntas y respuestas. 

No te limites simplemente a difundir in-
formación entre la audiencia; ellos quieren 
participar, interactuar y participar. Ofrece 
siempre eso, independientemente de si se 
trata de una reunión o de una presenta-
ción. 

Las personas se promueven a ellas 
mismas en poco tiempo cuando tienen 
una reunión con un cliente importante, y 
piensan: “Solo tengo una oportunidad”. 
Sin embargo, la vida no funciona así, ¿ver-

dad? Si durante esta conversación tu voz 
interna te dice “tengo que actuar e impre-
sionar a esta persona”, no serás tú mismo. 

Serás una representación ansiosa y 
nerviosa de tu verdadero yo. Pero cuando 
te decides a cultivar una relación a largo 
plazo no tienes que conseguirlo todo en 
45 minutos. Tú y las otras personas tienen 
toda una vida para colaborar, para resolver 
problemas, para llegar a conocerse entre 
sí y lograr que las cosas ocurran

ESCUCHA (PERO ESCUCHA 
DE VERDAD) 
Quizás aún más importante que lograr que 
la reunión o conversación sea breve es es-
cuchar intensamente mientras estás ahí. 
Es tan obvio que hasta parece absurdo. 

Sin embargo, los seres humanos so-
mos notoriamente malos para escuchar. 
No solo lo hacemos muy mal, ¡sino que 

POR SUSAN MCPHERSON SUSANMCP1
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Candidatos denuncian compra 
de votos de edil electo de 
Chalchicomula, Uruviel González

Cerca de 12 familias son las afectadas por el socavón que se generó en el municipio de Juan C. Bonilla, así lo reveló José 
Luis Pérez, vecino de la zona. En entrevista, José Luis comentó que en las casas de estas familias se han presentado 
grietas, por ello piden a las autoridades estatales realicen una evaluación segura.  SILVINO CUATE

EL IEE ATRAE EL 
CÓMPUTO DE VOTOS 
DE AHUAZOTEPEC
Puebla, Pue. De los 13 municipios en los 
que el Instituto Estatal Electoral (IEE) tuvo 
que atraer los cómputos supletorios, dos 
han sido resueltos sin cambios en los re-
sultados al cargo de presidentes munici-
pales, el resto siguen pendientes con el 
recuento de votos.

Los municipios ya resueltos son 
Ahuazotepec, y Zacatlán, ambos no tu-
vieron cambios en los resultados para al-
caldes, en el primero se mantiene Cesar 
Ramírez Hernández de PT, con 1 mil 236 
votos a favor; y el segundo con José Luis 
Márquez Martínez, de PRI-PRD-CPP-PSI-
NA, con 9 mil 318 votos a favor.

En la reanudación de la sesión perma-
nente de este jueves, se realiza el conteo 
de 11 casillas del municipio de Ahuazote-
pec, que serán cotejadas con el Programa 
de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), esto bajo 3 en mesas de trabajo.

Hasta ahora, el IEE sigue atendiendo 
las solicitudes de los propios consejos mu-

centrales realice el conteo de los sufragios, 
pues la diferencia de votos es mínima.

En voz de la representante del PRI, Lau-
ra Torres, precisó que la diferencia de re-
sultados para la alcaldía de Ahuazotepec es 
muy poca entre el primero y segundo lugar.

Ya que el candidato del PT César 
Hernández Ramírez, registro 1 mil 236 vo-
tos, es decir, el 24.2 por ciento y el aban-
derado del PRI-PRD, Juan Daniel Ramírez 
Ramírez, logró 1 mil 214 sufragios, es de-
cir el 23. 78 por ciento.

Los municipios donde el IEE atrajo el 
computo son:

Ahuazotepec – resuelto sin cabios- 
Ixcamaxtitlán
Zapotitlán de Méndez
Tlatlahuquitepec
San Diego la Mesa Tochimiltzingo 
– en traslado de paquetería-
Tlapanala
San Antonio Cañada
Coxcatlán
Coyomepan
Tlaola
Libres – inició el recuento -
San Miguel Xoxtla
Zacatlán – resuelto sin cambios

 AURELIA NAVARRO

Como evidencia está 
retenida una pipa 
llena de despensas, 
mismas que fue 
asegurada por las 
autoridades siendo 
depositada en el 
corralón municipal

Puebla, Pue- Integrantes de la alianza Juntos 
Por Chalchicomula de Sesma, denunciaron la 
compra de votos por parte del candidato a la al-
caldía, Uruviel González Vieyra, de Movimiento 
Ciudadano (MC), y quien ha recibido su cons-
tancia de mayoría como alcalde electo.

Los candidatos a la alcaldía, Edgar Jiménez 
Bautista, por el PAN, e Israel Cruz Gallardo de 
la coalición por el PRI y PRD, acusaron que se 
han presentado por estos hechos varias denun-
cias ante la Fiscalía Especializada en Delitos 
Electorales (Fepade).

“No se respetó el consejo municipal, se sus-
pendió el reconteo de votos, la sesión, por el 
tema de seguridad, hubo consejeros que tuvie-
ron que salir del instituto por miedo”, señalaron.

Dentro de las irregularidades denunciadas 
relataron que está la venta de dádivas previo a 
la jornada electoral.

Ejemplo de ello, y como evidencia está rete-
nida una pipa llena de despensas, mismas que 
fue asegurada por las autoridades siendo depo-
sitada en el corralón municipal. 

           AURELIA NAVARRO

La representante del PRI, Laura Torres, precisó que la diferencia en el 
resultados es mínima entre el primero y segundo lugar. FOTO: 

NO ES UNA SINO 12 FAMILIAS AFECTADAS POR EL NO ES UNA SINO 12 FAMILIAS AFECTADAS POR EL 
SOCAVÓN; VECINOS EXIGEN EVALUACIÓN ESTRUCTURALSOCAVÓN; VECINOS EXIGEN EVALUACIÓN ESTRUCTURAL
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TLATLAUQUITEPEC 
TE ESPERA EN SU 
FESTIVAL DE LAS 
LUCIÉRNAGAS

Aceptamos la voluntad del pueblo en 
Huejotzingo, dice “Va Por México”

A partir de este sábado 12 
de junio y hasta el mes de 
septiembre en Tlatlauquitepec 
se realizará su segundo 
Festival de las Luciérnagas

Puebla, Pue. A partir de este sábado 12 
de junio y hasta el mes de septiembre el 
municipio de Tlatlauquitepec realizará su 
segundo Festival de las Luciérnagas, para 
abonar a la reactivación económica del 
sector turismo donde se espera una de-
rrama económica de 35 millones de pesos.

La coordinadora de Turismo municipal, 
Cristina Romero Villegas, destacó que en 
este municipio está garantizada la segu-
ridad y los protocolos sanitarios frente al 
Covid-19 para que los visitantes tengan 
la tranquilidad que no habrán contagios.

Destacó que el municipio cuenta con 
una amplia oferta turística como recorri-
dos en lancha, pesca deportiva en la pre-
sa de “La Soledad”, recorridos a caballo 
así como artesanías.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El PRD en voz de Carlos 
Morales Morales, padre del candidato a 
diputado federal de la alianza “Va Por Mé-
xico”, Carlos Morales Álvarez, se deslindó 
de todos los actos de violencia que se re-
gistraron en Huejotizngo previo, durante 
y posterior a la elección del seis de junio.

Acompañado por el secretario general 
del PRD, Vladimir Luna Porquillo, Morales 
rechazó que las acusaciones hechas por 
el líder partidista Ramón Fernández Sola-
na de Redes Sociales Progresistas (RSP), 

para echar abajo los resultados que fa-
vorecieron la relección de Morena, sean 
verdad.

“No somos responsables de ningún 
acto vandálico, como lo dice el represen-
tante de un partido, (…)  nosotros somos 
respetuosos de la elección del pueblo y el 
pueblo ya decidió quién serán sus próxi-
mas autoridades”.

Tanto Carlos Morales, en representa-
ción de su hijo, Morales Álvarez, como 

“No somos responsables de 
ningún acto vandálico en 
Huejotzingo, aclaró Carlos 
Morales Morales, padre del 
candidato a diputado federal 
Carlos Morales Álvarez

Luna Porquillo reiteraron que, a diferen-
cia de otros municipios, en Huejotzingo, 
los representantes de esta fuerza polí-
tica (PRD) desde el principio, se com-
prometió a respetar los resultados de la 
elección, fueran o no favorables para sus 
candidatos.

De esta forma, el PRD se deslindó del 

resultados de la elección del seis de junio.
Como resultado de la elección del 

6 de junio, como presidenta municipal 

para los próximos tres años quedó, por 
la relección, Angélica Patricia Alvarado 
Juárez, de Morena-PT, con 8 mil 383 vo-
tos a su favor.

En la diputación local quedó, Roberto 
Solís Valles, de la alianza PT-Morena-CPP, 
con 39 mil 833 votos.

Por el distrito federal, con cabecera 
en el 05 de San Martín Texmelucan, que-
dó Mauricio Alonso Toledo Gutiérrez, de 
PVE-PT-Morena con 74 mil 108 votos.   
                          AURELIA NAVARRO

FOTO: 
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AMLO acuerda 
con empresarios 
aumentar inversión; 
descarta aumentar 
impuestos
El presidente Andrés Manuel López 
Obrador se reunió este jueves con el 
sector empresarial, cuatro días des-
pués de la elección y tras el primer 
anuncio de cambio en el gabinete.

Al salir de la reunión, el manda-
tario dijo que el encuentro fue amis-

de trabajar juntos y que se llegó a 
un acuerdo con la iniciativa privada 
para aumentar la inversión, la pro-
ducción y el comercio.

Al encuentro asistieron Emilio 
Azcárraga, presidente de Televi-
sa; Carlos Slim Domit, presidente 
de Grupo Carso; Claudio X. Gonzá-
lez Laporte, presidente de Kimberly 
Clark; Alejandro Ramírez, presiden-
te de Grupo Cinépolis; Blanca Tre-
viño, de Softtek; Antonio Torrado, 
presidente ejecutivo de Alsea, entre 
otros.

“No se puede desarrollar al país 
solo con inversión pública, se quie-
re de la privada y se llegó a un muy 
buen acuerdo, fue una reunión amis-
tosa, no hubo ninguna diferencia, 
ninguna confrontación”, declaró.

“No van a aumentar los impues-
tos, quedó muy claro. Y no vamos 
a llevar a cabo ninguna acción que 
afecte al sector privado. Al contrario, 
estamos poniéndonos de acuerdo 
para trabajar juntos”, sostuvo.

El mandatario adelantó que pron-
to anunciará en Palacio Nacional el 
tercer paquete de proyectos de in-
fraestructura, que contarán con in-
versión pública y privada. 

   REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

“No van a aumentar 
los impuestos, 
quedó muy claro. Y 
no vamos a llevar a 
cabo ninguna acción 
que afecte al sector 
privado”, aseguró
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Emma Coronel Aispuro, esposa de Joa-
quín “el Chapo” Guzmán, se declaró cul-

drogas y lavado de dinero.
Coronel, de 31 años, fue arrestada en 

un aeropuerto internacional cercano a 
Washington el 22 de febrero bajo sospe-
chas de estar involucrada en los negocios 

-
nida desde entonces.

Es acusada de participar en una cons-
piración para distribuir cocaína, metanfe-
tamina, heroína y mariguana para su im-
portación a los Estados Unidos.

“Coronel Aispuro está acusada en una 
denuncia penal de un cargo de conspira-
ción para distribuir un kilogramo o más de 
heroína, cinco kilogramos o más de cocaí-
na, 1.000 kilogramos o más de marihuana 
y 500 gramos o más de metanfetaminas 
por importación ilegal a los EE. UU.”, se-
gún el Departamento de Justicia de Esta-
dos Unidos.

Además, se le señala de haber inter-
venido en los planes de fuga de Guzmán 
Loera del penal de máxima seguridad del 
Altiplano, en 11 de julio de 2015.

De acuerdo con el diario Milenio, la au-

diencia duró un poco más de una hora y 
se le dijo que podría hacerse acreedora 
a cadena perpetua, por lo que el 15 de 
septiembre le será leída su sentencia; sin 

Previamente ella aceptó haber discu-
tido la acusación con su defensa y estar 
de acuerdo con lo que ahí se señalaba. 
También reconoció que eso la puede ha-
cer acreedora a una pena de cadena per-
petua y multas de hasta 10 millones 700 
mil dólares.

 REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

CON INFORMACIÓN DE MILENIO 

Emma Coronel se Emma Coronel se 
declara culpable de declara culpable de 
tráfico de drogas y tráfico de drogas y 

lavado de dinerolavado de dinero
CORONEL, DE 31 AÑOS, 
FUE ARRESTADA EN UN 

AEROPUERTO INTERNACIONAL 
CERCANO A WASHINGTON 

EL 22 DE FEBRERO BAJO 
SOSPECHAS DE ESTAR 
INVOLUCRADA EN LOS 

NEGOCIOS DE NARCOTRÁFICO 
DE “EL CHAPO” GUZMÁN.

De acuerdo con el diario 
Milenio, la audiencia duró 
un poco más de una hora y 
se le dijo que podría hacerse 
acreedora a cadena perpetua




